



Gefälschter Putschversuch in Bolivien?

- [01.07.2024](#)

Soldaten haben am Mittwoch den bolivianischen Präsidentenpalast in La Paz gestürmt. Präsident Luis Arce bezeichnete dies als einen Versuch, seine Regierung zu stürzen.

Heute steht das Land vor einem versuchten Staatsstreich. ... Das bolivianische Volk ist heute aufgerufen. Wir brauchen das bolivianische Volk, um sich zu organisieren und gegen den Staatsstreich und für die Demokratie zu mobilisieren.

— Luis Arce

Putsch: General Juan José Zúñiga, der am Dienstag aus seinem Amt entlassen wurde, wurde beschuldigt, den Putsch angeführt zu haben.

Als gepanzerte Fahrzeuge und Soldaten den Platz vor dem Palast überfluteten, sagte Zúñiga zu Journalisten:

Die drei Chefs der Streitkräfte sind gekommen, um unsere Bestürzung zum Ausdruck zu bringen. Hören Sie auf zu zerstören, hören Sie auf, unser Land zu verarmen, hören Sie auf, unsere Armee zu demütigen.

Militärfahrzeuge rammten dann die Türen des Palastes und Soldaten eilten hinein.

Military coup in Bolivia, video from outside presidential palace pic.twitter.com/YJc2CU4QC

— Citizen Free Press (@CitizenFreePres) [June 27, 2024](#)

Im Korridor des Palastes traf Zúñiga Arce von Angesicht zu Angesicht. Das bolivianische Fernsehen strahlte Aufnahmen aus, auf denen zu sehen war, wie Arce zu Zúñiga sagte: „Ich bin Ihr Hauptmann und ich befehle Ihnen, Ihre Soldaten zurückzuziehen, und ich werde diesen Ungehorsam nicht zulassen.“

Bolivian President Luis Arce confronts General Zúñiga and orders him to withdraw his troops. "I am your captain, and I order you to withdraw your soldiers, and I will not allow this insubordination."

pic.twitter.com/Oix0qG1FhX

— Keith Boykin (@keithboykin) [June 26, 2024](#)

Zúñiga wurde verhaftet und seine Soldaten zogen sich zurück. Arce ernannte neue Kommandeure für die drei Teilstreitkräfte.

- Der Coup dauerte fast drei Stunden.
- Zúñiga war nach seiner Verhaftung kooperativ mit der Polizei.
- Er sagte, er betrachte Arce immer noch als Oberbefehlshaber, „vorerst“.

Ein abgekartetes Spiel? Kurz vor seiner Verhaftung sagte Zúñiga gegenüber Reportern, Arce habe ihn gebeten, einen Putsch als politischen Schachzug zu inszenieren:

Der Präsident sagte mir: „Die Situation ist sehr verkorkst, sehr kritisch. Es ist notwendig, etwas vorzubereiten, um meine Popularität zu steigern.“

Zúñiga sagte auch, als er fragte, ob er „die gepanzerten Fahrzeuge ausschalten“ solle, habe Arce geantwortet: „Schalten Sie sie aus.“

Justizminister Iván Lima wies diese Aussagen zurück und sagte, Zúñiga habe versucht, seine Taten zu rechtfertigen. Ihm droht nun eine Gefängnisstrafe von 15 bis 20 Jahren.

Spaltung: Die Kandidaten für die bolivianischen Präsidentschaftswahlen 2025 müssen in diesem Jahr bestimmt werden, aber die Popularität von Arce ist durch eine Spaltung innerhalb der Partei Bewegung zum Sozialismus bedroht.

Der ehemalige Präsident Evo Morales ernannte Arce zu seinem Nachfolger im Jahr 2020, nachdem Morales zwei aufeinanderfolgende Amtszeiten absolviert hatte. Morales will nun eine dritte Amtszeit, während Arce eine zweite anstrebt. Die Partei ist zwischen den beiden Führern gespalten, auch wenn Arce letztes Jahr aus der Partei ausgeschlossen wurde.

Das Land steht außerdem vor einer drohenden Wirtschaftskrise.

Bolivien ist bekannt für seine lange Geschichte von Putschversuchen. Arce könnte versuchen, die Gunst der Öffentlichkeit zu gewinnen, indem er einen Putsch vortäuscht und sich als starker Führer darstellt.

Bolivia coup attempt reportedly thwarted as citizens outnumber National Police and Military forcing them to withdraw from the Presidential Palace pic.twitter.com/bFiiq8jkSc

— Cyprían, Is Nyakundi (@C_NyaKundiH) [June 27, 2024](https://twitter.com/C_NyaKundiH/status/1795123456789012345)

The People of Bolivia went to the streets to defend their democracy in a failed coup attempt pic.twitter.com/QQhPk4xRM7

— Engineer Matshela Koko, MBL (@koko_matshela) [June 27, 2024](https://twitter.com/koko_matshela/status/1795123456789012345)

The people of Bolivia are CELEBRATING after defeating the failed coup attempt!

pic.twitter.com/wF5XHZRfwn

— Rev Laskaris (@REVMAXXING) [June 26, 2024](https://twitter.com/REVMAXXING/status/1795123456789012345)

Gefälschte Nachrichten? Während sich der Staub dieses dramatischen Ereignisses legt, werden wir daran erinnert, dass wir nicht immer dem vertrauen können, was wir in den Nachrichten hören und sehen. Politiker, Journalisten, Medien und führende Politiker lügen, um ihre Agenda durchzusetzen. Es ist schwer zu erkennen, was wahr und was falsch ist.
